

Der EU Data Act: Wer hat Zugang zu Daten?



Der EU Data Act und der Zugang zu Sekundärmärkten am Beispiel des Handwerks

Von Prof. Dr. Rupprecht Podszun

2023, 116 S., brosch., 34,- €

ISBN 978-3-7560-0521-5

(Wirtschaft und Recht für Mittelstand und Handwerk, Bd. 8)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0521-5

Wer erhält Zugang zu den Daten, die von smarten Geräten gesammelt werden? Im Internet of Things entbrennen an dieser Frage neue Verteilungskämpfe: Nur wer Zugang zu Daten hat, kann auch in Zukunft wirtschaftliche Leistungen erbringen. Die Europäische Union will mit dem Data Act für Klarheit sorgen. Für Handwerker und Dienstleister sind die Zugangsfragen existentiell: Wenn sie vom Datenzugang abgeschnitten werden, können sie auf den nachgelagerten

Märkten ihren Kunden keine Dienste mehr erbringen – etwa für Reparatur und Wartung.

Rupprecht Podszun, Professor in Düsseldorf und Experte für das Recht der digitalen Wirtschaft, fordert in dieser Studie eine wettbewerbsorientierte Gestaltung des EU Data Act mit zahlreichen konkreten Vorschlägen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de



Nomos

The EU Data Act: Who has Access to Data?



Der EU Data Act und der Zugang zu Sekundärmärkten am Beispiel des Handwerks

By Prof. Dr. Rupprecht Podszun

2023, 116 pp., pb., € 34.00

ISBN 978-3-7560-0521-5

(Wirtschaft und Recht für Mittelstand und Handwerk, vol. 8)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0521-5

Who gets access to the data collected by smart devices? In the Internet of Things, this question is giving rise to new commercial battles: only those who have access to data will be able to provide economic services in the future. The European Union wants to provide clarity with the Data Act. For craftsmen and service providers, the access issues are existential: If they are cut off from data access, they will no longer be able to provide services to their customers in

downstream markets – for repair and maintenance, for example.

In this study, Rupprecht Podszun, professor in Düsseldorf and expert on the law of the digital economy, calls for a competition-oriented design of the EU Data Act with numerous concrete proposals.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary